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【日時】 R3.6.19（土）14:00-17:00  【会場】イオン東海店 1 階 フードコート内  【参加者】 8 名 

第 81 回「村長とのふれあいトーク」当日のやりとりコメント 

 
【１】コミュニティ施設の検討について 

コミュニティ施設の設置に関する質問を出しているが，担当課から十分な回答を得られてい

ない。このままでは地域の住民へ説明することができないので，回答をいただきたい。 

⇒【村長コメント】  

  個人的に全て納得する回答を出すことは難しい。また，話し合いを前に進めるために個人と

話をするのではなく，地域の住民の方から必要だとなれば，｢これからどうしていくのか｣と

いう話し合いをしたい。住民の総意で話し合いをしたいということならば，感染対策をしっ

かり行った上で，話し合いをします。 

 

【２】①子どもの増減を踏まえた幼稚園再編について 
今後住宅地が増えると思う。子どもがどのように増えるかシミュレーションをし，その点を考慮

して幼稚園再編を考えてほしい。 

⇒【村長コメント】  

   推計を出すのは難しい。今住んでいる人たちから将来推計を出すだけではなく，今後村外からど

んな世代の人が転入してくるかまでも把握するのも困難である。不動産業者からも転入者に関す

る情報を聞いた上で推計を立てていく。 

 

【２】②幼稚園再編に伴う公立幼稚園の負担について 

私立幼稚園では，障がい等のある子どもの受け入れについてあまり積極的ではないように感じて

いる。そのため，公立幼稚園の負担が大きくなるのではないか。 

 ⇒【村長コメント】 

   私立は経営が成り立つように運営をしなければならないところもあるかもしれない。ただし，村

の幼児教育の考え方があるので，ある程度は公立をベースとして同じ教育になるよう，私立幼稚

園もそれを踏まえた上でやっていただくと言わなければならないと思っている。 

 

【２】③石神幼稚園が石神小学校に移ることができない理由について 

石神幼稚園が石神小に移って存続できないと判断された理由が理解できない。署名はかなりの数

になった。石神小に幼稚園が残るのは保護者も嬉しいはずである。これから少子化が進み，公立

幼稚園の在り方を考えた時に，モデルケースとして実施する意義があると思う。 

⇒【村長コメント】 

   教育委員会で検討してもらったが，幼稚園と小学校を一緒にしてしまうのは，教育の現場から対

応が難しいと意見が出た。その結果，断念した。 

 

【２】④新しく開通した道路の影響による村松幼稚園周辺の交通量について 

３月に新しく開通した道路の影響で村松幼稚園周辺の通園・退園時間帯における交通量がどうな

っているのか教えてほしい。 

⇒【村長コメント】 

      交通量の調査はまだ行っていない。今後データを取る。 

 

【３】歴史と未来の交流館が公開承認施設を目指していることについて 

   歴史と未来の交流館が公開承認施設を目指すにあたり，人的配置や研究施設の準備ができて

いないように思える。今後どのような体制を整えていくのか。 

⇒【村長コメント】 

  ・体制が現時点で整っていないところはあるが，学芸員については計画的に採用していく。 

・公開承認施設を目指すにあたり，どのような環境や条件が必要で，どの位の期間が必要かを

整理する。また，専門家や県を通じて文化庁とやり取りし，アドバイスをもらいながら進め

ていく。 
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【４】土地の境界杭について 
国土調査を自分の土地に都合悪く行われていた。分筆･合筆が行われているが，そんなことはし

ていない。また，自分の家の隣が国土調査で水路となっている。水路となっていては，接道とし

て使えなくて困る。国土調査と事実が異なっているところについて担当部署から回答がほしい。   

⇒【村長コメント】 

   土地を購入した時に土地の境界は関係者で確認し，売り手と買い手が互いに了解したはずで

ある。水路の部分については現況ではなく，過去の水路であったものが残っているものと思

われる。 

⇒【農業政策課コメント】 

   ご質問のあった回答は以下のとおりです。 

▼国土調査について 

・精度の低い旧公図（明治初期の地租改正事業などの古い調査記録を基礎としたもの）は現地

と大きく食い違いが生じているものもあり，土地の区画が必ずしも正確に表されていません

でした。この旧公図を現況に合うよう整理（土地境界を測量）し，閲覧などの法手続きを経

て登記する業務です。 

これによって新たな土地が生まれたり，消したりするものではありません。 

 

▼分筆・合筆について 

・国土調査の中で分筆や合筆を伴う場合もあり，今回，合筆については国土調査の中で行われ

たようですが，閲覧などの法手続きを経て登記されます。 

・分筆については権利者から土地家屋調査士に依頼されて行われており，国土調査とは別の問

題と考えます。 

 

▼立会について 

・国土調査時の立会は当時の権利者もしくは権利者が指名する代理者が行っているものと考え

られます。 

 

▼水路について 

・水路について，国土調査以前の旧公図からも存在を確認することができます。よって明治の

頃より水路として存在したと推測でき，国土調査で水路となったものではありません。 

 

【５】①村内公園の樹木に名札を設置することについて 
村内公園の樹木に(1)樹木の名前(2)樹木の高さ(3)樹木の幹回り(4)推定樹齢を表記した名札をつけ

れば，公園に来ている人が木に興味をもつと思う。 

⇒【村長コメント】 

ご意見として伺う。 

 

【５】②保健センターの駐車場に区画番号の表示することについて 

保健センターを利用した際に自分の車を駐車した場所がわからなくなってしまった。有料駐

車場と同じように番号を表示してほしい。 

⇒【村長コメント】 

     ご意見として伺う。 

 

【５】③国鳥のいる東海村をアピールすることについて 

須和間地区に日本雉がいる。国鳥である日本雉が見ることができる東海村の豊かな自然を PR

してみてはどうか。 

⇒【村長コメント】 

ご意見として伺う。 
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【５】④スマホの教習会について 

   中央公民館講座のスマホ勉強会に申し込みをしたが，抽選で漏れてしまった。スマホを取り

扱うことが苦手な人はいるので，スマホの勉強会をさらに開催してほしい。 

⇒【村長コメント】 

     ご意見として伺う。 

⇒【生涯学習課コメント】 

   中央公民館スマホ講座は少人数を丁寧に指導するという方法のため，お申込みいただいても

受講できないという結果となり，誠に申し訳ありませんでした。当館では，より多くの方に

スマホ操作に習熟していただくため，昨年度は３コース実施し, 今年度は４コースを予定し

ています。１コース目は５月に実施しましたが，残り３コースは１０月以降に実施予定です

ので，広報とうかいの記事や村公式ＨＰを御覧いただき，お申込みください。 

 ⇒【企画経営課コメント】 

   村では，中央公民館の講座以外でも自治会や地域団体でのスマホ講座開催支援，ウエルシア

東海舟石川店での相談会（7/15，8/2，8/23），役場での体験会（7/26，7/30）を予定してお

ります。今後もスマホに触れたり，学んだりできる機会を作っていきますので，ぜひご利用

いただければと思います。 

 

【６】①道路交差点（ストッカー付近）の信号の設置について 

３月に開通した道路だが，荒谷台住宅前の道路と大通りに出る手前の十字路のところも危ない

と感じる。信号がつく予定はあるのか。 

⇒【村長コメント】 

信号については道路が拡幅した後につく予定である。但し，大通りに出る手前の十字路のとこ

ろについては信号までの距離が近すぎるため，別の方法になるかもしれない。 

 

【６】②道路交差点（ストッカー付近）の安全対策について 

   ストッカー付近の新設した交差点にガードマンはいるものの非常に危険を感じる。現在，元

の旧道（村松街道）側が一時停止になっているが，一時停止をせず進んでしまう人がいて危

ない。自転車等が通ると感知して，光るセンサーなど一時停止を促すようなものをつけると

事故が減ると思う。安全対策として考えてほしい。 

⇒【村長コメント】 

ガードマンは，日本原電が配置し，交通安全対策を行っている。特にその周辺を通る歩行者

や自転車を中心に見ている。大きな事故は今のところ起きていないが，危ないという声が多

く上がっているのは知っている。交通安全対策としてどんな方法がとれるのか現在警察と安

全対策を協議している。担当課を通じて警察に相談し，一番効果的な対策を講じたい。 

 

【６】③新川にある仕掛けについて 

   新川にイスのような仕掛けがある。これが下流に向かって 2 か所ある。あれは魚を保護する

仕掛けなのか。 

⇒【村長コメント】 

どういった目的で作られたものなのかは，後日確認する。 

⇒【農業政策課コメント】 

ご質問のありました物は，新川改修工事にて作られたもので，構造物を補強する目的で作ら

れた基礎であります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 4 / 4 

 

 

【７】①神楽沢橋の投石防止用のネット，防犯カメラの設置について 

 神楽沢橋を通行する人で上から物を投げる人がいると思う。対策としてネットの設置及び防

犯カメラの設置をした方が良い。 

⇒【村長コメント】 

対策は協議しているが，橋の景観を保ちつつ，投石等の対策することは難しい面がある。ご

意見として伺う。 

⇒【区画整理課コメント】 

   令和 3 年 3 月に神楽沢橋の供用が開始され，皆様にご活用いただいているところではござい

ます。対策としてネット設置及び防犯カメラ設置については，橋の景観を保つことや維持管

理の必要性も発生するなど難しい面もあり，ご意見として伺います。 

 

【７】②無電柱化について 

 地震，火事，風水害が起きて，倒れた電柱で道路が塞がれないように無電柱化を進めた方が

良い。 

⇒【村長コメント】 

幹線道路を無電柱化するだけでも，効果があると思う。ご意見として伺う。 

⇒【都市整備課コメント】 

本村における無電柱化は，東海駅東口駅前広場からイオンまでと駅西口駅前広場において実施

しております。それに加え，国道６号東海拡幅の那珂市向山から石神外宿までの 3.1 キロメー

トル区間に関して，国土交通省常陸河川国道事務所より無電柱化を行う計画であると聞いてお

ります。 

 

【８】①道路交差点（ストッカー付近）について 

最近新設したストッカー付近の交差点だが，信号を設置しないと危ないのではないか。 

⇒【村長コメント】 

信号については道路が拡幅した後につく予定である。現在警察と協議中。担当課に伝える。 

 

【８】②ワンコイン劇場について 

ワンコイン劇場を開催してほしい。 

⇒【村長コメント】 

ご意見として伺う。 

⇒【生涯学習課コメント】 

  昨年度は新型コロナウイルスの影響で中止となりましたが，今年度は夏（８月）と冬（２月）

に開催を予定しています。夏は８月２１日（土），２２日（日）の２日間，新型コロナウイル

ス感染防止対策のため，前売り券の販売やホール収容人数を５０％以下として実施します。 

８月の上映作品や上映開始時間等については，広報とうかい７月２５日号に掲載いたします。 

 

【８】③荒谷台団地の草刈りについて 

荒谷台団地内の雑草の伸びがひどい。草刈りは村でやらないのか。 

⇒【村長コメント】 

荒谷台団地は原子力機構で管理し，草刈りを行っている。団地管理している原子力機構へ住民

からそういった話があった旨を伝えておく。 

⇒【秘書広報課コメント】 

荒谷台団地について原子力機構に確認をしたところ，6 月 24 日（木）～6 月 28 日（月）に荒

谷台団地内の除草作業を実施予定と回答がありました。 


